

### Nuestra apatía.

Los capitalistas españoles no se deciden nunca á invertir sus fortunas en los negocios marroquíes, donde seguramente encontrarían útil aplicación y sólida ganancia.

Es de lamentar que en el terreno mercantil no avancemos cual correspondería en los negocios marroquíes, y si nos fijamos en las operaciones llevadas á cabo en estos últimos tiempos, nos persuadiremos de que en vez de avanzar retrocedemos.

Hace pocos años, dos ó tres á lo sumo, los establecimientos bancarios extranjeros establecidos en Marruecos y el comercio en general, cambiaban la moneda moruna únicamente por pesetas al tanto por ciento, y sobre tal tipo se cotizaban los francos y las libras esterlinas.

Ahora, por el gran movimiento de otros capitales con preferencia al español, se ha prescindido de esa costumbre comercial y se da preferencia al cambio primero de los francos ó libras por la moneda moruna, y sobre ese tipo se hace el correspondiente á las pesetas.

Aparte de los establecimientos bancarios que en Marruecos se han establecido fomentando así los negocios con varios países menos con España, se tocan á diario facilidades de gran importancia para el comercio local y extranjero, como es la extensión de varias líneas de vapores, la reducción de fletes, la facilidad de largos plazos, las continuas excursiones de viajeros y conocedores de negocios y nombramiento de agentes comerciales con residencia fija.

Claro es que con todas estas facilidades el vendedor y el comprador están en contacto, pudiendo entenderse fácilmente y concluir sus operaciones con gran prontitud y eficacia, abriéndose paso por encima de un capital que por apatía y negligencia todavía está vacilando en tomar parte en la lucha mercantil de Marruecos.

Varias industrias de capital extranjero han adquirido terrenos en Marruecos para establecer explotaciones diversas, y seguramente antes de funcionar, cuentan ya con pingües ganancias por haber sobrevenido un alza considerable en los precios de la propiedad.

El capital español brilla por su ausencia en esas explotaciones y negocios, lo que es muy de sentir, porque allí el ambiente es más favorable á España que á los demás países de Europa.

### Nota extranjera.

#### Una expedición polar.

Hace unos días partió de Londres en dirección á Noruega el intrépido explorador M. Waither Wellman, el cual se dirige á Spitzberg, para emprender desde allí su proyectada exploración polar. M. Wellman tiene el propósito en esta ocasión de llegar al Polo Norte en su globo dirigible «América».

Todos los individuos que forman parte de la expedición se reunirán en Tromsø, donde se embarcarán para Spitzberg el 1.º de Junio, á bordo del steamer «Fritjof». Allí llegarán el 5 ó 6 de Junio, empleando los días restantes del mes en la instalación de los aparatos necesarios para inflar el globo y realizar las demás operaciones preliminares de la ascensión. En los últimos días de Junio se inflará el globo, empleando una semana en hacer ensayos con el dirigible hasta que se demuestre que es apto para efectuar el viaje.

La fecha de la partida está fijada para los últimos días de Julio, ó los primeros de Agosto. Forman parte de la expedición unos 40 hombres, entre los cuales figuran varios marinos y algunos ingenieros.

El dirigible que ha de emplearse en la expedición, es un tipo completamente nuevo, dotado de tal velocidad, que M. Wellman cree poder realizar el viaje aéreo de ida y vuelta al Polo, desde Spitzberg, en veinticuatro horas.

El globo «América» tiene una longitud de 184 pies, y una anchura de 52 pies, en su mayor diámetro. Su volumen es de pies cúbicos, 265.000, siendo, por tanto, el dirigible más grande que se ha construido, después del globo del Conde de Zeppelin.

El bastidor del globo consiste en un esqueleto de tubos de acero de 115 pies de largo, diez de altura y ocho de anchura.

La quilla está constituida por un depósito del mismo metal de 18 pulgadas de diámetro y 115 pies de longitud, capaz de contener 5.400 litros de petróleo. La parte superior del depósito constituye el puente del dirigible.

El depósito está dividido en 14 compartimientos aislados para evitar cualquier peligro de explosión. El bastidor está cubierto de seda muy tupida; ambos lados forman un plano vertical y el techo uno horizontal, construido todo de manera que la estabilidad en el aire sea grande.

En la parte posterior del globo se encuentra un timón, semejante á una rueda de bicicleta, y cuyo peso, no obstante ser su superficie de 900 pies cuadrados, no excede de 30 libras. En el centro se encuentra el motor, con un peso de 900 libras, dispuesto de modo que puede estar girando durante un número indefinido de horas y desarrollar una fuerza de 70 caballos de vapor.

Los departamentos del dirigible están formados por espacios triangulares, situados en el interior de un carromato de acero sosteniendo el globo. Puede contener fácilmente diez á doce hombres, doce perros y las provisiones y equipos necesarios.

El proyecto de los exploradores consiste en no elevarse á más de 500 pies de altura. Del globo penderá una cuerda de nudos que llegará á tierra, á fin de mantenerse en constante comunicación con ésta. Los expedicionarios llevarán en los depósitos la cantidad de petróleo necesaria para mantener en movimiento el motor durante ciento cincuenta horas á una velocidad normal de 14 nudos por hora, y provisiones suficientes para que la tripulación pueda alimentarse durante diez meses.

Mr. Wellman se encuentra muy animado, confiando en que esta vez, salvo algún contratiempo imprevisto, el éxito coronará sus esperanzas y los esfuerzos realizados.

### Por correo.

Ya hace calor; después de esta afirmación gedeónica, parecía inútil toda otra que no fuera ampliación de lo que sucederá con el famoso pleito de la abstención de los liberales, «cuento de la buena pipa», en el que siempre se esta al principio, ni sea posible otra cosa, mientras subsistan las circunstancias que hoy tienen suspendida la acción de uno de los dos fuertes elementos con que el régimen cuenta para su desenvolvimiento político.

Los suspicaces, que no son precisamente los maliciosos, creen *adivinar*, sospechando si el lento discutir que se observa en el debate sobre las actas de Madrid, no será una derivación de circunstancias en espera del regreso del señor Moret, retenido al presente en Burdeos por el triste motivo que todos saben y lamentan.

Tampoco avanza mucho la discusión del Mensaje, tal vez subordinada también con la abstención parlamentaria del partido liberal.

Va conociéndose de cerca la solidaridad, y á medida que este conocimiento avanza, va perdiendo el temido fantasma todos los caracteres de una leyenda que puede quedar reducida y apreciarse solamente como un estado de degeneración mental y político de un pueblo que no merece más tratamiento que una enérgica corrección y el inmenso desprecio de la nación entera.

El Sr. Dato tomó ayer parte en la discusión de las actas de Madrid; siempre se había observado gran emoción parlamentaria cuando el Presidente de la Cámara abandona su elevado sitio para contender con las oposiciones desde los escaños rojos. Habló el Sr. Dato y nada más.

Las grandes figuras parlamentarias, el recuerdo de Ayala, de Martos, de Romero Robledo, del mismo Canalejas, flotaban en el ambiente del Salón de Sesiones, pero no hacían más que flotar sin llegar á posarse en el hemiciclo.

Hoy segundo día de vista en la causa de la bomba. Hay que confesar también que la opinión está poco conmovida en este asunto.

Ha sido elegido decaído del Colegio de Abogados de esta Corte el Sr. Díaz Cobeña.

Esta noche celebra la sesión de clausura la Sociedad Española de Higiene.

Hasta la noche.

ALBERTA.

Madrid 4 Junio 1907.

### APLICACION DEL TELÉFONO

El *American Telephone Journal* da cuenta de las siguientes aplicaciones del teléfono, que no dejan de ser interesantes: «El verano pasado, durante unos festejos públicos de Chicago, que se celebraron en el parque de Riverview, uno de los más extensos de los Estados Unidos, llamaron la atención de todo el mundo unas bocinas que, unidas á muchos de los árboles del paseo, reproducían con gran sonoridad música de piano, de cornetín, canciones, etc. Cada bocina llevaba un receptor telefónico, pero el efecto de sonoridad no hubiera podido conseguirse con la bocina sólo. Dicho efecto se debió á los poderosos transmisores telefónicos, que con el nombre de *transmitófonos*, fabrica una empresa de la localidad. El solista que daba la audición estaba fuera de la vista del público; pero, sin embargo, podía seguir el compás de la orquesta, gracias á un circuito receptor especial.

La otra interesante aplicación del teléfono fué la que se llevó á cabo para reseñar la partida de *football* Michigan Ohio. A través del campo se tendieron dos alambres desnudos con un pequeño *trolley*, dispuesto para correr sobre ellos. Dicho *trolley* llevaba unido un aparato telefónico portátil, el cual fué utilizado por el *reporter*, siguiendo los incidentes del juego á través del campo. Este circuito se hallaba en conexión con la Bolsa de Ann Arbor, y de aquí con la Universidad de Michigan. La marcha del juego pudo, pues, seguirse desde Ann Arbor con tanta precisión como si se hubiese estado en el campo mismo.

### ECOS MUNICIPALES

#### EL POR QUÉ DE MUCHAS COSAS

Cuando yo, que soy un poco filósofo y un mucho escéptico oigo lamentarse á las gentes de las deficiencias de que adolece la administración de nuestro Municipio, noto que, á mi pesar, se contraen mis músculos faciales, y una leve y continua sonrisa vaga por mi rostro. Y no os imaginéis que esta sonrisa es provocada porque yo crea que los sabios varones á quienes hemos confiado la gestión municipal son culpables de tales deficiencias, aun cuando yo no creo en la bondad de los hombres, aunque yo miro con cierto aire de desprecio á todos ellos, no juzgo á los Concejales toledanos peor que á los de otros Ayuntamientos, ni juzgo que sean infieles cumplidores de sus honorables deberes; antes bien, pienso que son tan probos y rectos como el que mas.

Y, sin embargo, en ninguna parte se lamenta el pueblo de la gestión de su Municipio como en Toledo. Por eso parécenme esas lamentaciones infundadas, es por lo que sonrío cuando las escucho. Ya os he dicho que creo muy poco en la bondad de los hombres, que no juzgo á nuestros Ediles mejores ni peores que á los de otros Concejos; pero os aseguro que me merecen peor concepto esos individuos que se dedican á censurar por el sólo placer de no hallar nada aceptable.

Claro es que nuestro Ayuntamiento adolece de muchos vicios y defectos; pero ¿á qué obedecen? En primer lugar, á lo defectuoso de sus presupuestos. Si los servicios están mal dotados, difícil ó casi imposible es que se verifiquen regularmente, porque no anda la máquina sin carbón, y como decía el aforismo romano: «tripas llevan piernas». Y de que los presupuestos sean malos, tienen la culpa los Sres. Concejales? ¿La tiene acaso la Comisión de Hacienda? ¿Que ha de tenerla!

Si á un buen Arquitecto le daís para que construya un edificio poca cal, piedra y unas malas maderas, el buen señor labrará las piedras y se las arreglará de la mejor manera posible, pero á lo sumo, hará una casita de mampostería concertada; no podrá, á pesar de su talento y de la rectitud de sus intenciones, hacer un edificio bueno. Eso, precisamente, les sucede á los señores de la referida Comisión: les han dado materiales defectuosos y escasos, y han sacado de ellos el mejor partido posible.

Si nuestro Municipio tuviera las riquezas que antes tenía, si dispusiera de fondos y de elementos para arbitrarse los ahora, bien estarían esas censuras. Toledo, en tiempos una de las mas ricas ciudades de España, ha caído mucho, y hoy día padece una anemia tan grande, que no se encuentran glóbulos rojos en su sangre. ¿Saldrá de esta situación? ¿Podrá vivir algún día próspera y feliz como antaño?

Yo creo que sí; yo deseo con toda mi alma que sí.

Para ello, bastará con que los Sres. Concejales se propongan trabajar con entusiasmo por el bien común, dando de lado á politiquillas de campanario y á pasioncillas bajas impropias de

quienes con tanto *chic* lucen el frac en las fiestas religiosas. Empiecen por asistir á las Comisiones, cosa que actualmente no verifican, y no vayan á la sesión con ánimo de ventilar asuntos baladíes, sino á trabajar por y para Toledo.

¿Lo harán?... Ya os he dicho que yo creo muy poco en la bondad de los hombres....

CIRANQUI.

### SUEÑO LARGO

#### PARCE CUENTO

Lo telegrafian de París y lo reproducimos: «Despachos llegados de Rodas comunican un suceso extraño que tiene alborotada á la comarca de Carragnes Begoulié.

Un cultivador de la aldea, de Recoules, llamado Dalbin, tiene cinco hijos, siendo el mayor de ellos la joven María, de quince años de edad.

En la primavera de 1906 padeció la muchacha algunas molestias gástricas, que se acentuaron de tal modo, que los Médicos la ordenaron guardarse cama.

Poco á poco, atacada de una invencible inapetencia, dejó de alimentarse, con gran desesperación de sus padres.

El día 1.º de Junio del año pasado durmióse la joven con un sueño tranquilo.

Pues bien, desde dicha fecha sigue durmiendo, sin que haya sido posible despertarla.

Infinidad de Médicos han intentado diagnosticar caso tan extraño, sin conseguirlo. La joven María duerme siempre, pálida, tranquila, sin sobresaltos de ninguna especie.

Tiene 55 pulsaciones por minuto.

Como no ha despertado lleva un año sin comer.

La familia la vigila ansiosamente, aguardando siempre que abandone su letargo.

No se habla de otra cosa en la comarca. Millares de personas llegan continuamente para admirar el maravilloso suceso.

Antes de su extraña dolencia la joven María gozó de salud robustísima.

### NOTICIAS

Días hace que tuvimos noticia de un hecho punible ocurrido en una de las Iglesias de nuestra ciudad, y cuya exactitud se nos asegura, lo que nos decide á decir algo.

Se dice que un devoto se acercó á tomar Comunión, y acaso para recuerdo del acto piadoso que realizaba se llevó una bandeja de plata y algún otro objeto.

En el despacho del Alcalde se reunieron ayer los Concejales Letrados que forman parte de la Comisión municipal de Beneficencia.

Parece que la reunión estuvo relacionada con el asunto de los Médicos, del que ya nuestros lectores tienen noticia.

Los juicios celebrados ayer en la Audiencia Provincial carecieron de interés.

Continúa muy concurrido en las secciones de la noche el *Cinematógrafo Imperial*.

La instalación de una Escuela para los reclusos en la Cárcel y correccional de Toledo, va en breve á ser un hecho.

Considerando como segura la supresión del impuesto de consumos sobre los vinos, como una de las reformas del proyecto de presupuestos del actual Ministro de Hacienda, hacen observar algunos las dificultades que ésto podrá tener en Toledo, habiendo necesidad de rebajar al arrendatario del impuesto más de 40.000 pesetas del importe total de su contrato en cada año, tratándose como se trata de un presupuesto municipal con el que apenas se puede atender á las más ineludibles obligaciones.

Anoche á última hora, y con la firma de *Varios obreros*, recibimos una cuartilla rogándonos llamáramos la atención una vez más á quien correspondiese á fin de que en breve plazo se consiga la baja en el precio del pan.

Sean los que fueren los autores de esta excitación que se nos dirige, están en lo cierto. No hay razón para sostener por más tiempo el precio actual cuando el trigo de semana en semana baja hasta llegar á un precio como pocas veces se ha conocido en España y en la provincia de Toledo.

Hemos oído quejarse á varios viajeros de que al facturar equipajes ú otros objetos para excursión rápida en esta estación del ferrocarril, no encuentran aquellas facilidades necesarias, y menos de cortesía y consideración, á no hacer determinados sacrificios, incompatibles con el buen servicio y fama de que la Compañía cumple con sus obligaciones.

Si esto fuera verdad no sería cosa de contárselo al Nuncio, según frase vulgar, pero sí de contárselo á San Pedro, léase Rodríguez Sampedro.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: MADRID, ODOZAGA, 1 (PASO DE RECOLETOS)

GARANTÍAS

Capital social efectivo... Pesetas. 12.000.000
Primas y reservas... 45.105.694,18
TOTAL... 57.105.694,18

(40 AÑOS DE EXISTENCIA)

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios... El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público...

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

GRAN FOTOGRAFIA SUCESORES DE COMPAÑY

(Única en planta baja.) 7—AGUILA—7. (Frente al Hotel Castilla.)

Las ampliaciones más perfectas y más económicas las hace esta casa. Un retrato, gran tamaño, con marco desde 30 pesetas. Retratros para billetes kilométricos entregados a la hora; se hacen fotografías a domicilio. Trabajos y precios de lo más superior a lo más modesto. Fotografía en planta baja.—7, Aguila, 7, TOLEDO

SE ALQUILA un hermoso piso principal en el callejón del Vicario, núm. 12, cerca de la Catedral, bien soleado, y con abundantes aguas de fuente y aljibe. Darán razón en la misma casa.

CALLICIDA PIZA. Estirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas. De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1.25 pesetas se remite por correo y certificado.

COMPANIA IBERICA INDUSTRIAL Y MERCANTIL FABRICA DE FUNDICION Y MANUFACTURA DE METALES Bronces para muebles. Bronces decorativos para edificios. Bronces para templos. Construcción y reparación de estatuas. Españaletas de tres cierrres, patente Iberia. Presupuestos gratis. ALCALA, 138.—MADRID

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades...

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas...

Imprenta, Librería, Encuadernación de la Viuda é Hijos de J. Peláez Comercio, 55, y Lucio, 8 Toledo. Obras de texto para la Academia de Infantería y Colegios preparatorios. Se hacen trabajos tipográficos de todas clases y encuadernaciones de lujo y económicas. Objetos de escritorio.

EDUARDO ALVAREZ COMERCIO, 23 Y 25 TOLEDO. RELOJES EXTRAPLANOS más de veinte marcas, desde 12 ptas. LONGINES OMEGA WALTHAM MATERIAL ELÉCTRICO de todas clases en casa de EDUARDO ALVAREZ. Lámparas de gran luz adaptadas a las Redes de la población. Instalaciones económicas de luz, timbres y teléfonos. ÓPTICA Remito gratis, a quien lo pida, folleto utilísimo a todas las personas que necesiten usar anteojos, con explicaciones prácticas, modo de conservar bien la vista, y tarifas de precios de todas clases de anteojos. Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada. Comercio, 23 y 25.—TOLEDO

Red Telefónica de Toledo. Administración! Para que no resulte latoso el anuncio enumerando las comodidades y buenos servicios que en los casos ordinarios, imprevistos y de compromiso suple el servicio telefónico, referiremos las tarifas para que puedan decidirse los que ignoren la cuota para la suscripción. Tarifas: 1.ª categoría, estaciones públicas, 15 ptas. mensuales. 2.ª categoría, estaciones colectivas, 12,50 ptas. al mes. 3.ª categoría, particulares, 7,50 ptas. al mes. En la 2.ª categoría figuran las dependencias oficiales ó sean las del Estado, provincia ó municipio, y...

HERALDO TOLEDANO DIARIO POLITICO AMPLIA INFORMACION EXTRANJERA Y DE MADRID DIRECTOR GERENTE: FEDERICO LAFUENTE Suscripción.—En Toledo: Un mes 1 peseta.—En la provincia: Un trimestre 4 id.—Demás provincias: Un trimestre 6 id.—Número suelto 5 céntimos. Anuncios.—En 1.ª plana: 25 céntimos línea.—En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.—En 4.ª id.: 10 id. id. Precios convencionales para los anuncios permanentes. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador. Apartado de Correos, núm. 14.

Contra Calenturas Rebeldes Píldoras Antiépicas del Dr. Sánchez Cabezudo. Se venden por Cajas á 6 pesetas, y 3 id. media, en todas las FARMACIAS

De agricultura.

La arboricultura.

La Acacia.—La Acacia es arbusto ó árbol. A este nos referimos, fijándonos dentro de este término en la llamada Acacia blanca ó falsa Acacia que es la que más interesa en esta región para su cultivo y aprovechamiento.

La Acacia blanca procede de la América del Sur, de donde se importó en 1601 en Francia por J. Robin, hervorizador de Enrique IV, al cual la dedicó.

Es un árbol que prospera admirablemente en esta comarca toledana y prefiere los terrenos ligeros que no abunden humedad, y su plantación ó su cultivo, mirado bajo el aspecto económico, es digno de recomendación por el beneficio que se puede obtener de su madera.

Esta madera es lustrosa y amarilla ó amarillillo-pardusca. Es además muy dura, pesada y elástica, y su duración en los primeros años que se la emplea en los talleres, fabricas ó particularmente, es igual á la del roble, al que sustituye con ventaja de precio y salida en el mercado.

En la construcción de ruedas, su resistencia verticalmente ocupa el primer lugar, y buena prueba de ello es la aceptación que tienen modernamente entre los fabricantes de ruedas para automóviles. Es sumamente buscada por carpinteros y torneros para sus obras, por admitir buen pulimento. La madera que sirve mercantilmente se utiliza como combustible, sosteniendo un fuego vivo y continuado, con poca cantidad, pues tarda mucho en consumirse. Sus hojas, como las de todos los árboles, dejándolas pudrir, son un excelente abono.

El Abeto.—El Abeto, llamado también Pinabete, es un árbol muy alto con hojas en todo tiempo que se puede obtener en parajes frescos. Su madera se aplica mucho en construcciones y en la fabricación de instrumentos músicos de cuerda, utilizándose además la corteza, de la que se extrae la trementina y la colofonia.

Su tronco, casi cilíndrico en la mayor parte de su longitud, alcanza 30, 40 y aun 50 metros de altura; su raíz es central y muy desarrollada, profundizando hasta metro y medio y criando muchas raíces laterales, cuyo conjunto presta al árbol considerable resistencia. El fruto le constituye un gran número de piñas de 10 á 15 centímetros de largo y de 3 á 5 de grueso, con abundantes piñones, madurando aquéllas en Octubre.

Los mejores sitios para una plantación de abetos son las vertientes y los valles y su multiplicación se obtiene por plantones de cuatro años, que se colocan á distancia de uno á dos metros, abrigándoles el pie con musgo ó piedras. Esta operación de plantar se verifica en otoño y los plantones se obtienen de los diseminados en los abetares ó de los criados en almácigas.

La madera del Abeto es más limpia que la del pino, aun cuando menos dura y resistente. Es muy apreciada por que se obtienen de los troncos del Abeto, á causa de su gran longitud y uniformidad, tablones de tamaño enorme que no pueden proporcionar los demás árboles: en construcciones hidráulicas que necesitan madera, no hay otra como la de este árbol: es muy

blanca y limpia y por ello se utiliza, aparte otras razones, en la fabricación de instrumentos de cuerda, y por último, de su corteza se extrae, según hemos dicho, la trementina y la colofonia. Florentino.

GACETA OFICIAL

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general:

MINISTERIO DE ESTADO.—Real decreto declarando jubilado á D. Pedro Samaniego y Vargas Machuca, Secretario de primera clase, cesante.—Otros concediendo la gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III á los Generales D. Juan Pacheco y Rodrigo y D. José de Basarán y Federic, y á D. Andrés Avelino Salavert, Marqués de la Torreclilla.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos de personal firmados por el Rey.

MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN.—Real orden declarando de utilidad pública las aguas del manantial Font Salat, formando parte de las aguas minero-medicinales de Vallfogona de Riucorp (Tarragona).

MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden resolutoria de un expediente relativo á la interpretación que deba darse al precepto de la ley de Presupuestos que concede al cargo de oficial mayor de la Secretaría de la Universidad Central la categoría y derechos de Secretario general de Universidad de provincia.

MERCADO DE TOLEDO

Precios corrientes.

Pan: De 1.ª, á 0,40 pesetas kilo; moreno, á 0,36 id.

Vino: Tinto, á 0,50 pesetas litro; blanco, á 0,50 id.

Carne: De vaca, á 2,50 pesetas kilo; de ternera, á 3 id.; de cordero, á 1,80 id.; cabritos, á 3,75 cada uno.

Tocino: A 2,50 pesetas kilo.

Aves y huevos: Gallinas, á 4 pesetas; gallos, á 3,75; pichones, á 2,25 par; huevos, á 1,00 docena.

Leche: De vacas, á 0,80 pesetas litro; de cabras, á 0,50 id. id.

Pescados: Merluza de Coruña, á 2,00 pesetas kilo; ídem de Avilés, á 2,50 id.; besugos frescos, á 1,25 id.; almejas, á 1,25 id.; sardinas frescas, á 1,00 id.; cigalas, á 2,50 id.; escabeche de besugo, á 2,50 id.; ídem de bonito, á 2,50 id.; boquerones fritos, á 3 id.; melva, á 1 ídem; anchoas, á 2 id.

Varios: Judías secas blancas, á 0,80, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; cerezas molares, á 0,80 id.; garbanzos, á 0,80 y 0,60 id.; longaniza, á 2,50 id.; patatas, á 0,25; ídem nuevas, á 0,30; albaricoques, á 0,80; tomates, á 0,90; pepinos, á 0,60; habas, á 0,15 id.; guisantes, á 0,15; judías verdes, á 0,50 id.; aceite, á 1,50 litro, y carbón, á 1,30 arroba.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial de ayer.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado... 82,85; Fin de mes... 82,80; Fin próximo... 82,80; Amortizable... 100,40; Banco... 450,00; Tabacos... 404,50; Francos... 10,85; Libras... 27,89.

DIARIO CATOLICO

Día 5.—Santos Bonifacio y Sancho, y Santa Zenaida.

—En la Parroquia de Santiago Apóstol, todos los días, á las siete y media de la mañana, se celebrará Misa, y á continuación el ejercicio del Mes del Sagrado Corazón de Jesús.

La asistencia á estos actos tiene concedidas indulgencias por Su Santidad y nuestro Emmo. Prelado.

Los que durante el mes comulgaren, pueden ganar

Indulgencia plenaria, cada vez, aplicable en favor de las almas del Purgatorio.

—Durante el mes de Junio se celebrarán en la Iglesia de San Juan Bautista solemnes cultos en honor al divino Corazón de Jesús.

Todos los días del expresado mes, en la Misa de las ocho, se hará el ejercicio del Sagrado Corazón, acompañado de cánticos religiosos.

—Las Cuarenta Horas en la Santa Iglesia Catedral.

Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Jefe de servicio, Comandante D. Francisco Cebriá. Capitán de día, D. Leopoldo Paz.—Guardia de Prevención, Capitán D. Luis González Anguiano.—Imaginaria, Capitán D. Juan Urbano.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Carlos Pradal.—Clase práctica, Primer Teniente D. Juan Ozaeta.

Servicio en las Compañías para el 5 y 6.

1.ª, Primer Teniente D. Juan Ozaeta.—2.ª, Primer Teniente D. Alfredo Martínez Eal.—3.ª, Primer Teniente D. Eduardo San Martín.—4.ª, Primer Teniente D. Luis Basarán.—5.ª, Primer Teniente don José Gil de Arevalo.

PASATIEMPOS

CHARADA

A no ser rindiendo culto A prima cuatro, ó ad hoc, Imitando á cuatro una, Ningún hombre de razón Debe afirmar que haya sido Tres cuarta ni prima dos. De lo que alabarse puede, Mereciendo la opinión De discreto, es de ser todo... Si lo ha sido, si no, no.

Solución á la anterior: LEONARDO.

FUGA DE VOCALES

Por Gerardo Moreno.

C. n. n. p. d. z. d. p. n, n. b. t. j. d. g. fr. Y. n. b. s. d. n. m. ch. ch., T. n. n. h. m. b. r. s. c. m. d.

Solución á la anterior:

De los barrios de Toledo

Me gusta el de San Miguel,

Tan sólo por una cosa:

Por vivir mi novia en él.

La han remitido: Juvenal Cánovas, Un portero de casa grande, Anul y Atám, Un aficionado y El portero de la Academia.

FUGA DE CONSONANTES

Por Alfredo Moreno.

A. i. e. u. a. o. i. u. o. e. u. e. a. o. i. e. a. u. e. o. a. i. o. i. e. e. u. i. e. a. i. e. e. u. e. a.

Solución á la anterior:

He de poner á tu puerta

Un cañón sistema Krupp,

Para que nadie me robe

Los ojos que tienes tú,

La ha remitido Anul y Atám.

ADIVINANZAS

¿Qué es lo más fácil? ¿Qué es lo más difícil? ¿Quién es el más sabio y más poderoso?

Solución á las de ayer:

1.ª La virtud, porque sin ella no se puede hacer nada bueno.

2.ª La inteligencia del hombre, que recorre en un instante el universo.

3.ª La necesidad, porque supera á todas las causas de acción. Calines.

CORRESPONDENCIA

Piripitipi.—La charada va en el número de hoy, pero sin pseudónimo; porque los de la clase que usted emplea no son de muy escogido gusto, y es lástima.

F. S. C.—Diga si le gusta en la forma que va ó si lo quiere más saliente.

S.—Se obstina Ud. y es una tontería, pues á poco que hiciera de su parte podríamos llegar á un acuerdo.

P.—Comprenda Ud., amigo mío, que la primera línea de su fuga no es un modelo; tiene Ud. buen sentido, pero hay que fijarse y evitar giros antigramaticales.

C. D. B.—Confunde Ud. lastimosamente, amigo mío, los consonantes con los asonantes, y vaya un ejemplo: pozo, que Ud. dice, no ha sido nunca consonante de llano, y es inútil que sostenga Ud. que es consonante; es sencillamente una barbaridad.

P. R.—Esto no es un cuento, es pequetamente un disparate. ¿Dónde ha leído Ud. que los antiguos romanos emplearon cañones?

Anul y Atám.—Ha tenido Ud. ó han tenido ustedes, porque aún no sabemos si es Ud. uno ó si son ustedes dos, la buena idea de poner en claro lo que nos parecía un jeroglífico, es decir, la firma. Por este camino no se irá á la inmortalidad, pero se va á la claridad.

R. T.—Eso se lo cuenta á Lacierva; á nosotros nos sale por una friolera.

Florentino.—Se conoce todo lo que hace Ud. antes de las diez de la noche. Después, ni Ud. mismo puede leerlo.

HERNIADOS

El cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético) del Dr. M. Caldeiro, es el recomendado por la ciencia, por ser cómodo, elástico, y carecer de aceros. Contiene simétricamente la hernia, y su suave corriente electro-magnética da al tejido cicatricial la fuerza perdida para que vuelva á constituirse. Precio: 50 pesetas. Pídale boletín de medidas al Doctor M. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid, quien estará en Toledo los días 7 y 8 de Junio, hospedándose en el Hotel Lino, donde recibirá á los enfermos que deseen visitarle.

GRATIS

El reumatismo, jaqueca y dolores nerviosos, se curan con las lenticulas del Dr. Soberviola.

Todos los días, de cinco á seis, se dan gratis á los enfermos en la Farmacia de F. Alonso, Zocodover, 23, Toledo.

Una embajada marroquí vendrá á Europa con el fin de estudiar las costumbres; los mitines, las corridas de toros, las huelgas y otras muchas cosas para, si las considera útiles, declararlas obligatorias en su país. Lo único que es seguro ha de causarla una excelente impresión y ha de declararlo predilecto entre todos, es el café torrefacto de «La Estrella».

Punto de venta: Arrábal, 24, confitería.

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ

Comercio, 55, y Lucio, 8.

ción de Invalidos del Ministerio de la Guerra; su nunca desmentida lealtad á la Monarquía le valió el empleo por su intervención en aquella algarada de la Seo de Urgel, y el que ahora tiene fué una de las elusivas testamentarias de un Ministro, mucho antes de que rigiera la nueva Ley constitutiva, como premio por no sé qué modelo de mochila....

—Que indudablemente no se ha declarado reglamentaria para que no puedan aprovecharse de sus preciosas cualidades los Ejércitos extranjeros. Lo mismo, exactamente, salvo lo de la recompensa, que se ha verificado con mi proyecto de alpargatas flotantes, producto de las vigiliat y desvelos de cinco años de mijas en la Academia General.

Otra carcajada acogió esta salida de Sarabia, la cual prometía prolongarse, si dos puntos agudos de corneta no hubieran producido, como por encanto, un silencio general.

—¿Ahí está la Jefatura—exclamó Sarabia, interrumpiendo el silencio y después de haber alargado la cabeza hacia la puerta.

—Pues, caballeros—dijo Cortina, em-

Justicia, porque ante el crimen andas, perturbador de las conciencias, productor del escándalo, todo hombre honrado podía y debía erigirse en Juez. La justicia histórica sólo estaba cimentada en el temor del abuso de los particulares y la falta de instrucción en la sociedad.

Conversando con Medina había entrado el Teniente Coronel del primer Batallón y Jefe accidental del Regimiento D. Luis de Mendoza, de alta estatura, rostro ligeramente moreno y ya surcado de arrugas, largo bigote, que gris en sus arranques alcanzaba hasta el blanco de nieve hacia las guías, canoso cabello y aspecto noble y grave. Desgraciado de la suerte, había recibido sus primeras lecciones de la vida militar en aquel antiguo y afamado Colegio General hacia 1848; Subteniente el 51, la fatalidad según unos ó la honra según su conciencia, le habían conducido durante la primera década de su carrera á las filas de aquellos Regimientos que, ó no quisieron seguir el movimiento de los que rebeldes un día se transformaban al siguiente en leales por vencedores, ó que siguiendo lo hicieron á última hora porque no les que-

de los cimientos del cristianismo, cnyo era creyente y admirador. Hacer el bien por sólo el bien y tener la satisfacción del deber cumplido, siquiera el cumplimiento hubiera de levantarse sobre las ruinas de la sociedad corrompida, he aquí su principio moral; mirar las jerarquías sociales, no como títulos vanos, sino como estímulo para el cumplimiento de los deberes, he aquí el social. ¿Cuanta más elevación, decía, más obligaciones para guiar en la senda del bien á los que por ley de la naturaleza ó de la organización de la sociedad, deben hallarse subordinados. La inmoralidad, abajo, era, á su inteligencia, disculpable, porque se cubría con el velo de la ignorancia; pero, arriba, digna de severo castigo con estigma de infamia, porque cual la ceniza y lava de volcán potente, calcinaba todo, absolutamente todo cuanto se extendía á sus pies. Para su conciencia era el crimen como sonido discordante, ruptura de la armonía del mundo moral y social, y el castigo del culpable el restablecimiento de esta armonía y la reparación del nitrage inferido á la sociedad; de aquí que, según su criterio, no fuera necesaria la toga para representar la

pecemos los de semana por tomar el camino de las compañías, porque el toque correspondiente no se hará esperar.

Y algunos de los subalternos salieron apresurados, cruzándose casi en la puerta de Banderas con cuatro Jefes y el ya conocido Capitán Medina, que se disponía á franquearla, mientras que un grupo de Capitanes más allá detenido parecía ser centro de viva discusión.

Era Medina, al que apenas se ha bosquejado en otra parte, de algo más que mediana estatura y regular cuerpo, en el que campeaban la esbeltez y gallardía; de rostro oval que realzaban rasgados ojos de iris azul verdoso, cuya expresión de ordinario dulce y algo melancólica no excluía en ocasiones vivos y penetrantes destellos de fiereza ó severidad; de cabello y bigote rubios y finísimos.

En su carrera militar procedía de la primera promoción, la de 1875, de la Academia de Toledo, en la que ocupaba uno de los primeros puestos; apenas incorporado á su Regimiento como Alférez, pasó al

LO QUE VIVEN LOS PAPAS

Desde que la Santa Sede está en Roma, la mayoría de los Papas han disfrutado de larga longevidad para regir los destinos de la Iglesia. Diecisiete Papas han pasado los 80 años. El más joven de estos octogenarios ha sido Gregorio XVI, muerto en 1836 a la edad de 80 años, ocho meses y dos días. Siguen después Gregorio VII, Calixto II y Benito XIII, que llegaron los tres a los 81 años, y por último, León XIII, que vivió hasta los 95 años.

Los Papas Alejandro VII y Pío VI murieron a los 82 años cumplidos, y a 83 también, cumplidos murieron Gregorio VIII, Inocente X, Benito XIV y Pío VII. A los 84 años murió Paulo III, y a los 85 Clemente X, Clemente XII y Pío IX.

Los tres Papas que desde 1559 han llegado a edad más avanzada, han sido: Clemente XII, Paulo IV y León XIII; Paulo IV fué elegido Pontífice a los 89 años y ocupó el trono de la Iglesia hasta los 93 años. También otros muchos Papas han sido elevados a la Sede pontificia a edades muy avanzadas, habiéndose dado el caso de que algunos han muerto sin ser coronados, como les sucedió a los Papas Juan XV, Celestino IV y Adriano V.

Que la mayoría de los Papas alcancen mucha longevidad no quiere decir que esto sea privilegio exclusivo de ellos. Sin ser Papa, Miguel Ángel murió a los 90 años, Newton a los 85, Franklin y Voltaire a los 84, Buffon a los 81 y Zorrilla a los 76.

En casi todos los pueblos de la provincia de Toledo hay una enorme proporción de ancianos de uno y otro sexo cuyas edades oscilan entre los 80 y los 100 años.

La trata de blancas.

La noticia es de ayer y es de Madrid.

Ayer se ha celebrado, en el Palacio de S. A. R. la serenísima señora Infanta, la Junta general reglamentaria, con asistencia de las Sras. Marquesas de Comillas y de la Mina; Condesas de Aguilar de Inestribillas, Albox, Arcentales, Val, Sepúlveda, Cerrajería, Romanones y Gondomar; Sras. de Allendesalazar, Sánchez de Toca, Gamir, Ferreras, etc.; el Sr. Obispo de Madrid, Presidente del Congreso de los Diputados, Fiscal del Tribunal Supremo, Gobernador civil, Provisor del Obispado, Duque de la Vega, Marqués de Zahara, Conde de Sepúlveda, y Sres. Salillas, Lantres, Alarcón, Uriarte, Juderías, etc., etc.

Entre otros acuerdos de gran importancia, acordóse la creación de un Boletín oficial del Patronato, siendo en extremo satisfactorios los datos aportados por las Delegaciones, y sobre todo, por la de Madrid, en lo que a la represión de la inmoralidad se refiere.

Quiere decir esto que en Madrid se ha tomado el asunto en serio.

En Toledo ¡cuantas veces lo hemos dicho! Se creó una Junta de señoras; algunas de aquellas señoras no viven ahora en Toledo; pero mientras vivieron aquí, lo mismo que las demás, dicho sea con toda clase de respetos y rogándolas que no tomen a mal nuestras observaciones, nada hicieron, seguramente por culpa de los caballeros encargados de organizar, moverse, hacer algo que respondiese al pensamiento.

Nunca es tarde para el bien: ¡por qué no reconstituir aquella Junta y estimular su celo, y hacer en bien de la humanidad, un poco siquiera de lo mucho que aquí puede y debe hacerse?

Información telegráfica y telefónica.

Sesiones de Cortes.

Desde Madrid.

(Versión autorizada oficialmente.)

En el Congreso.

Continúa el debate sobre las actas de Madrid. El Sr. Salvatella dice que el Diputado electo, Sr. Agrela, en un momento de sinceridad, había declarado delante de un gran número de personas que intervino en la alteración de las actas del distrito de Chamberí.

El Sr. Agrela protestó enérgicamente y llamó calumniadores a los que afirman tal aserto. Se promueve un vivo incidente por la minoría republicana.

El Sr. Salvatella continuó impugnando la validez de la elección de Madrid.

Interviene el Ministro de la Gobernación para manifestar que el Gobierno no podía intervenir en el debate, y que la Comisión y la mayoría estaban en libertad de votar.

El Sr. García Alix, en nombre de la Comisión, declaró que si el Sr. Salvatella respondía de la acusación formulada, se procedería a depurarla.

El Sr. Salvatella la ratificó, y el Sr. García Alix retiró el dictamen en el lugar correspondiente al Sr. Agrela, a quien afectaban las actas de Chamberí, declarando que la Comisión se reuniría esta noche, y que esperaba el Sr. Salvatella aportase las pruebas suficientes de su imputación.

También retiró el dictamen en el lugar perteneciente al Sr. Morote en vista de las manifestaciones que éste hizo en la sesión de ayer.

Al discutirse las enmiendas presentadas al dictamen de la minoría republicana, se suscitó un incidente por sostener ésta que debía reunirse la Comisión para examinarlas.

Suspendida la sesión, se reanuda declarando la Comisión que no las admita, y en su vista las defendieron los Sres. Pedregal y Serautes.

En votación ordinaria se aprobaron las actas de los Sres. Garay, Prast, Pérez Galdós y Calzada, y en votación nominal la de los señores Guirao y Gutiérrez, levantándose la sesión.

En el Senado.

Día 4.—El Sr. Conde de Casa Valencia hace una pregunta sobre traslación del archivo de Limarcos. El Sr. Palomo sobre abono de débitos a los soldados de la primera guerra de Cuba. El Sr. Diaz Moren sobre un expediente de un Agente y sobre prohibición para enterrar en las Iglesias, y el Sr. Conde de Peña Ramiro sobre la inspección de primera enseñanza.

Continuó el debate sobre el Mensaje de la Corona el Sr. Davila; habló de la solidaridad, cuyo programa supone que ha sustituido al de Manresa, y analiza después las aspiraciones de la solidaridad, pidiendo que el Sr. Abadal y el Presidente del Consejo hagan declaraciones concretas sobre la derogación de la ley de jurisdicciones, siendo contestado por el Sr. Ministro de Fomento, definiendo la significación del Go-

bierno y su propósito de acometer una serie de reformas en que puedan estar conformes hombres y partidos distintos.

La mayoría da muestra de aprobación en diferentes ocasiones a las declaraciones del Sr. Ministro, que continúa en el uso de la palabra.

Después hablará para alusiones el Sr. Obispo de Madrid-Alcala.

Notas parlamentarias.—Senado.

Una vez que se entró en la orden del día en la sesión de esta tarde, continuó el Sr. Davila consumiendo turno en contra del proyecto de contestación al discurso de la Corona.

Saludó después a los solidarios, invitando les a que manifestaran sus aspiraciones de un modo claro, y expusieran los principales puntos de su programa.

Combato de modo enérgico la influencia de las órdenes religiosas en la política del país, y terminó su largo discurso, diciendo que de seguir por este camino Maura y de no rectificar su conducta, caera en breve del poder, comprometiendo en su caída a la Corona.

Congreso.

Ha estado hoy animadísima la sesión, continuando en ella la discusión de las actas de Madrid.

Tan graves han sido las denuncias formuladas al defender su voto particular por el señor Salvatella, que la Comisión de actas se ha creído en el caso de retirar el dictamen referente a las actas de los Sres. Agrela y Morote, para depurar la exactitud de las denuncias hechas respecto a estas actas.

Fué luego desechado, después de haberlo defendido durante algún tiempo su autor, el voto particular respecto a las otras seis actas, y aprobados los dictámenes referentes a las de los Sres. Pérez Galdós, Garay, Calzada, Bas, Guirao y Gutiérrez.

Cómo sigue «Pepete».

Continúa muy visitada la casa en que se hospeda el diestro herido.

Según el dictamen facultativo y la impresión general de los amigos que rodean al enfermo, el estado de Pepete es gravísimo.

D. Lorenzo Moret.

Las noticias recibidas hoy en Madrid de Burdeos por la familia y algunos amigos del Sr. Moret, son bastante pesimistas respecto al estado en que se halla el hijo del Jefe de los liberales, lo que además de la contrariedad grande que por tan sensible motivo afecta al padre, retrasará algún tanto el regreso del Sr. Moret a Madrid.

Rumores políticos.

Los de mayor importancia que han circulado con insistencia esta tarde en los centros en que se habla de política, se refieren, unos a dar por cierto que terminará muy pronto la abstención parlamentaria de los liberales, juzgando por la impresión deducida de las reuniones que en ausencia del Sr. Moret han celebrado los ex-

Ministros del partido, que en su mayoría consideran inconveniente prolongar por más tiempo la abstención; refiriéndose el otro rumor a que está muy próxima la vuelta de los liberales al poder.

La causa de la bomba.

Con gran expectación se ha verificado hoy en la Audiencia la segunda sesión del juicio por el atentado de la calle Mayor.

Declaró en primer lugar el Sr. Nakena, quien en síntesis, como explicación de su conducta a los actos que realizó, no denunciando a Morral, dijo que no quería que sobre su vida, y la que le restaba, pudiera alzarse el fantasma del patíbulo.

Informaron después los Peritos para tasar el daño producido por la bomba, y entre otros testigos el dueño de la casa donde se hospedó Morral, manifestando que éste no le habla inspirado ninguna sospecha.

Entre republicanos.

Se ha comentado el hecho de que el Sr. Salvatella haya acusado de falsificador de las actas de Madrid al Sr. Agrela.

Una información.

La Comisión del Senado que entiende al efecto de emitir dictamen en el proyecto de ley del Ministro de Fomento sobre colonización interior, ha tomado hoy el acuerdo de abrir una información durante diez días para escuchar opiniones de diferentes entidades, organismos y personas de reconocida competencia en esta materia.

Información telegráfica.

Hacia el fin de una huelga.

Paris, 4.—Los encargados para entenderse con las Autoridades, con el fin de encontrar una solución que termine la huelga de los marinos franceses, confía en llegar a la pronta y decorosa terminación del conflicto.

El Ministro de Marina ha recibido hoy a una Comisión de matriculados del mar.

Al salir de la entrevista han declarado los comisionados que M. Thomson habíase mantenido intransigente respecto a la cuenta del retiro concedido a los «matriculados», haciéndose fuerte para ello detrás de consideraciones de orden económico y exigencias de presupuesto.

Los Concejales republicanos.

Valencia, 4.—Hoy ha fallado la Audiencia el recurso de apelación contra el auto de los Concejales republicanos de este Ayuntamiento, confirmando la resolución respecto a once, y dejándolos sin efecto respecto a dieciséis.

¿Ha muerto el «Pernales»?

Córdoba, 4.—Ha circulado hoy en esta capital con insistencia el rumor de haberse encontrado el cadáver del célebre bandido Pernales, creyendo que ocurriera su muerte en el tiroteo sostenido hace días con la Guardia civil. El cadáver, no obstante, no ha sido identificado todavía.

Ejército de Filipinas, y su brillante comportamiento enaltecido, vertiendo por dos veces su sangre en la campaña contra los moros joloanos, durante el plazo de seis años de permanencia obligatoria, le valieron llegar en la escala jerárquica hasta el empleo que poseía. Cumplido el plazo, y con la salud quebrantada por la vida activa de campaña bajo el sol de aquellas tierras tropicales, solicitó y obtuvo la licencia de regreso a la Península, donde al poco tiempo de su llegada fué destinado al Regimiento de Gravelinas. En el momento que relatamos acercábase, pues, a los treinta y tres años de edad, y podía contarse como uno de los Capitanes más jóvenes de la Infantería española.

Había abrazado Medina la carrera de las Armas por verdadera y decidida vocación; hijo de un veterano, honrado e ilustradísimo Jefe, fallecido durante la estancia en Filipinas, desde su niñez, guiado por las máximas algún tanto severas de su progenitor, la profesión militar aparecía a sus ojos como la más digna, la más noble, porque llevaba consigo desde sus comienzos hasta el sepulcro, el desprendimiento

de sí mismo, el sacrificio, la abnegación. Salido para ingresar como Oficial en las filas del seno de aquella despierta juventud que, después de la guerra civil, había pasado por las Academias de Infantería, primero, y luego General Militar, llevaba infiltrada en su corazón la fe en los nuevos ideales, creación del Ejército de la Patria, y sólo para la Patria, noligado á ridiculos formalismos, ni practicas tradicionales, no el instrumentum regni, sino la Nación en armas, conjunto organizado y armonico, y expresión verdadera del guerrero sentimiento nacional; y poco le importaba que el positivismo del siglo opusiera retardos á la realización de los ideales, o que la ignorancia supina y el rutinismo inconsciente de muchos, aunque no de todos los militares, mantuviera la organización como petrificada, porque tenía el convencimiento profundo de que alguna vez, á impulso de las nuevas generaciones, sonaría para el Ejército el fiat lux.

En cuanto á su criterio sociológico y moral, Medina era filósofo con ciertas tendencias hacia la escuela de los estoicos, cuyos principios formaron no pequeña parte

daba otro remedio, resultando, que mientras las recompensas llovían sobre los unos, sobre los otros poco ó nada alcanzaba para estímulo, sin duda, de la lealtad y el cumplimiento del deber.

En África se batió como bueno, y el empleo de Capitán fué el premio de la sangre vertida el 4 de Febrero por ancha herida abierta por la gambia marroquí. La gloriosa revolución de Septiembre le halló del lado de acá del puente de Alcolea fiel á su Reina, y cuando el movimiento popular, ya irrestible, derrotó la dinastía, obtuvo, como otros muchos, el grado de Comandante, pero del día 29, es decir, con el señalado fin de que marcara el paso detrás de todos aquellos de la parte de allá.

Cuando la guerra civil, ascendido á Comandante por antigüedad, fué designado como 2.º Jefe para el mando de uno de los Batallones provinciales organizados en breves días por la premura de las circunstancias, mando convertido durante toda la época en primero; porque la escasez de personal hizo poco menos que imposible el destinar Teniente Coronel.

Tocóle cubrir con sus fuerzas la línea de

bia;—siempre he pensado lo mismo sobre ese particular; nada, por ejemplo, más correcto y más chic, que el Oficial de semana empuñe la cuchara del rancho, calzada la mano con guante de hilo de Escocia ó de cabrijilla.

—Entonces —objetó Carvajal— mal andarías, Sarabia; tú, que tan aficionado eres á llevar los calcetines en los bolsillos del capote ó del pantalón.

—No, ciertamente; porque haré uso de la bienhechora Real orden que nos autoriza de una manera oficial para estar de luto y me teñiré las manos con tinta de l'Empereur ó con betún Nubián; así no llevaré el estorbo, y no se falsearán por su base fundamental los preceptos de la Ordenanza.

Nueva risa en el grupo.

—Dijiste que hacia 1866 empezó su carrera militar. Pues no se puede quejar del paso que lleva.

—Así lo creo, amigo Cortina. La revolución de Septiembre le hizo Teniente, la República Comandante, en dos saltos; la famosa propuesta de las arenillas le otorgó el grado de Teniente Coronel por sus merecimientos y valiosos servicios en la Sec-